

Nit. 805.009.462-0





100-02

ACTA No. 061 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo a las 07:10 horas, del veintisiete (27) de abril de dos mil diecisiete (2017) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2017. La Presidio el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA, La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Lectura y aprobación del acta No. 059 del 25 de abril del 2017.
- 4.- Citación doctora Salua Susana Karduss Arango jefe oficina de Control Interno Disciplinario con el tema situación financiera, cumplimiento metas plan de desarrollo, vinculados a investigaciones disciplinarias y otros.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- Lectura y aprobación del acta No. 059 del 25 de abril del 2017. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 4.- Citación doctora Salua Susana Karduss Arango jefe oficina de Control Interno Disciplinario con el tema situación financiera, cumplimiento metas plan de desarrollo, vinculados a investigaciones disciplinarias y otros.

El presidente dice: el control político le correspondió al Concejal Carlos Alberto Sánchez Barona, es el único que le puede preguntar o contra preguntar, pero antes quiero pedirle el favor al Concejal Jorge Valencia, John Jairo Santamaría y Adolfo Guevara que en nombre del Concejo vayan donde el rector del politécnico Universidad del Valle y hagan la gestión consistente en que le han prohibido a los niños y jóvenes de Bellavista practicar el deporte del futbol en una villa olímpica que fue construida con plata del municipio, entonces no nos pueden privatizar lo público, si hay errores en esa inversión pues que se corrijan a través de un convenio.

Página 1 de 5







Nu. 805.009.462-0





100-02

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Santamaría y dice: el día antes de ayer hablé con la licenciada Yamileth gerente del IMDERTY y me comentaba que se había reunido con el director de Univalle Yumbo, que estaba pendiente firmar un convenio, porque la idea es que el polideportivo lo va a administrar directamente el IMDERTY, deberíamos primero hablar con la licenciada Yamileth para que nos aclare sobre el convenio.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia: el tema del convenio no solamente está con el polideportivo, también está el tema del convenio que debe existir entre la universidad y la Secretaría de Educación, para fortalecer los programas y beneficiar los estudiantes nuestros, le voy a solicitar a la secretaria general que ella ahora haga la llamada si está o no la persona encargada de la Univalle sede Yumbo.

Tiene la palabra la doctora Susana Karduss y aborda la exposición del cuestionario enviado por el Concejo municipal de Yumbo, exponiendo lo siguiente: funciones de la oficina de control disciplinario, plan de acción, planta de cargos de la oficina, realización de jornada de estudios para los casos, número de personas vinculadas a procesos disciplinarios, etapas de los procesos disciplinarios, procedimiento ordinario, remisión de acción disciplinaria a la personería municipal, estadística de las conductas violatorias más frecuentes, sensibilizaciones de control preventivo, no hay copia de procesos disciplinarios hacia la fiscalía general de la nación, procesos remitidos por la gobernación del Valle del Cauca por motivo de la certificación de la educación en el municipio de Yumbo, la competencia para investigar personas contratadas por prestación de servicios desde la personería municipal de Yumbo, mecanismos para elevar quejas.

El Concejal Carlos Alberto Sánchez dice: de la pregunta realizada tengo satisfacción de cada una de ellas, el tema de las quejas no veo los buzones de quejas, es buscar un mecanismo para que los ciudadanos sepan cómo colocar una queja, es una sugerencia que en todas las oficinas a la gente se le oriente como presentar una queja disciplinaria.

La doctora Susana Karduss responde: la oficina maneja dos mecanismos para atender las quejas, formatos reglados, se deben radicar ante el SAC, se le hace acompañamiento a la persona.

El Concejal Carlos Alberto Sánchez dice: una oficina tan delicada por el proceso que tiene carece de una planta, no tiene la cantidad de profesionales que se requiere, solicito señor presidente que a través de la mesa directiva se le escriba al señor Alcalde para que reconsidere si tienen pensada una reforma administrativa de pronto la vinculación de alguna persona, porque cuando terminen los contratos en el mes de diciembre, al mes de enero y febrero prácticamente quedan dos personas de toda la carga procesal, en este orden de ideas estoy a entera satisfacción por el informe rendido la contestación a las preguntas, doy por terminada el interrogatorio que le envié.

El presidente dice: en el 2012 como Concejal le presente un documento a Fernando David Murgueitio para que realizara una reforma administrativa en el municipio de Yumbo porque esta falencia no sólo la tiene usted sino que la tienen en planeación y otras dependencias, vamos a hablar con el alcalde, si amerita darle la oportunidad a gente buena, hablé con el sindicato y ellos se comprometieron que no le iban a alcahuetear a nadie, que el que la embarrara tenía que tener su abogado pero aquí si entra la función de los supervisores, son el principio del proceso.

La doctora Susana Karduss responde: en el tema de los supervisores de obreros y conserje la oficina les ha indicado cuál es la forma que deben ellos de realizar el ejercicio de supervisión, es una debilidad muy grande, cuando llega una queja a la oficina del reporte de ellos sin el soporte requerido nosotros hacemos el requerimiento para que nos allegue lo que necesariamente y mínimo nos deben entregar para nosotros poder tener elementos de análisis y poder determinar qué actuación podemos iniciar, no nos llega, entonces no podemos iniciar y se lo devuelvo en virtud del artículo 51 que la preservación del control interno dentro de las dependencias al Secretario de Despacho pertinente para que tome la actuación administrativas que primer lugar le corresponde a cada uno de los secretarios.

El presidente dice: para mi es aterrador que una persona le metan 180 días de suspensión.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia dice: voy a referirme a un tema que me paso. Una persona que le correspondía el turno de vigilancia de noche, el obrero se sacó la grabadora, los vecinos me contaron que hubo fiesta, yo quiero remitirme a un tema de los

Página 2 de 5





Nii. 805.009.462-0





100-02

procesos y procedimientos, al final queda uno, en el caso mío queda uno que no hay respaldo nada, solicito como se está trabajando el tema de los procesos, de los formatos, La doctora Susana Karduss responde: Los procedimientos están reglados por Meci, las quejas se reciben de manera directa por el quejoso, se hace control preventivo a los secretarios de despacho.

- 4 -Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la
- 5.-Proposiciones, no hay sobre la mesa.

El presidente dice: quiero pedirle el favor a tres Concejales, por falta de proyectos estratégicos los municipios de la Cumbre, Vijes y Yumbo hemos perdido la oportunidad de baja recursos de la regalías, nos limitamos a gastar lo que nos llegn, por esa razón es bueno una reunión con los Concejales de Vijes, de la Cumbre y podría ser una sesión informal entre Concejales en el recinto, por esa razón le pido a la Concejal Romelia, Jhon Jairo Rengifo y Giovanny escobar, que conformen la comisión y dialoguen con los Concejales en cabeza de cada Presidente cada municipio y ustedes mismos programen la sesión informal en este recinto con los tres consejos para tratar el tema de construcción de proyectos estratégicos para tratar de acceder a la regalías

6.-Resoluciones, comunicaciones y varios, Resoluciones, no hay sobre la mesa, Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No 01 de Fernando Quírós Secretario de Educación Municipal, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, el asunto es de pleno conocimiento de parte de la Secretaría y será atendido una vez se disponga de los recursos para mejoramiento y reparación de infraestructura escolar.

Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: mi intervención tiene que ver con la ola invernal del municipio, se va a intensificar, el tema del multipropósito de la comuna número uno que ayer se inundó completamente, la quebrada la Rafaela. Esto no había vuelto a ocurrir, es bueno que se investigue porque se inundó, la información previa es que al parecer la quebrada fue desviada por el proyecto de ciudad guabinas, vía secretaria para que se investigue a fondo que fue lo que paso, si los colectores están funcionando como debe ser, es bueno que infraestructura nos diga que fue lo que paso, y que nos digan exactamente si al parecer es producto del desvió que se hizo de parte de ciudad guabinas de la quebrada la Rafaela. La otra situación el sector de la cañada cerca al sector de la trinidad, la quebrada fue pavimentada, también más abajo intervinieron una quebrada que nunca tiene agua, lo otro había un trancón y los guardas desayunando más abajo, lo otro lo del reductor de velocidad al lado de Caracoli, solicite la intervención de las secretaria de tránsito para que las aguas bajaran con el aguacero ayer las casas se inundaron, solicitarle para que Clopad asista, ayer hable con el coordinador del clopad en el municipio de Yumbo, pero es bueno que revise, sería bueno que el tema se revisara y se tomaran los correctivos de manera inmediata, mire este caso, la 7d con 18c del barrio san Jorge, están personas tienen certificado de riesgo del año 2015, estas personas están en alto riesgo por la quebrada guabinas, estas personas vienen desde hace dos años solicitando con urgencia de que sean tenidas en cuenta para procesos de reubicación y porque no para que se tomen medidas de manera inmediata para solucionar el problema, lo he venido manifestando en el Concejo municipal, tiene cartas de Imviyumbo, el aguacero de ayer los volvió a inundar, no tienen a donde ir, voy a solicitar de nuevo señor presidente para que a esta dirección especifica vaya el director del Clopad que ya ha ido varia veces, revise la situación y que se tome de una vez por todas un correctivo frente a esta situación, las personas de la balastrera creo que hay que tomar una decisión señor presidente, hemos hecho varios debates al respecto, en la parte alta de santa Inés la cantidad de agua que cae es impresionante, la cantidad de piedra que cae en las vías, como vamos a recuperar la zona para que tengan su vegetación natural, para finalizar las obras del pezi. Las obras han ayudado la zona industrial, creo que la tarea es continuar, me parece bien lo de continuar con obras complementaras, nos tiene que ayudar la nación y el departamento, por ultimo solicitarle a la policía que nos diga exactamente cuántos policías hay en el municipio, y cuantos funcionan por turno y cuantos policías de infancia hay.

El presidente dice: el tema de guabinas hay que mirar, porque no solamente es verificar si han desviado la quebrada, hay que preguntarle a planeación, hay que solicitar copia del informe que presento el Clopad, aparte de eso hacia futuro esa cantidad de árboles para

Página 3 de 5







Nit. 805.009.462-0





100-02

donde vamos es otra situación que preguntarle a la CVC como va a exigirle a la organización guabinas la reposición de todo esos árboles que están en el territorio hoy de la hacienda guabinas.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: los ríos siempre tienen memoria vuelven a tomar su cauce, siempre dije que ese multipropósito haya e inclusive el de acá no son actos para hacerlo, usted me contestó cómo se le va a ocurrir como vamos estar en contra de la educación incluso que mejor hiciéramos la pta. y ahí está la grabación, toda el agua de la loma viene a dar a la laguna de los patos, eso se va a seguir inundando si construyen todas esas viviendas peor va a ser, las escorrentías se van a venir con más fuerza.

El presidente dice: la verdad es que la naturaleza cobra silenciosamente el daño que se le ha hecho históricamente, muchas veces somos constructores de nuestra propia desgracia y cuando llega no recordamos el daño que le hemos hecho a la naturaleza, lo que hablaba de la zona de la balastrera siempre se ha denunciado aquí por todos los Concejales, eso le compete a planeación y paz y convivencia, vamos a solicitar Concejal Jorge Valencia, una información al Clopad y planeación si es cierto o no es cierto de que los señores urbanizadores de ciudad guabinas desviaron está quebrada, porque nos hemos quedado quietos en el tema de guabinas, vamos a solicitarle a planeación, al Clopad copia de los estudios técnicos que realizaron ayer por la inundación que se presentaron en el sector.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: quiero decir que pese a cualquier problema de la institución, ese colegio ni es ni será un error, las personas que somos de allá sabemos la importancia de esta obra para el sector de la comuna uno, lo otro que hay que decir estoy de acuerdo con el Concejal Jorge Valencia, hay que investigar porque no es la última vez que llueve en los últimos años y esto no había pasado, la teoría de una posible desviación en el área de Guabinas hay que revisarla, porque antes no se había inundado, tenemos que solicitar que técnicamente nos diga que paso y porque se dio esta inundación, por otro lado señor presidente tuve la oportunidad de ser ponente del proyecto de acuerdo que creo el fondo Municipal de Gestión del riesgo, quisiera que preguntáramos como está esto, si este fondo ya cuenta con una partida presupuestal estipulada, si ya se le asigno algún recurso que no tenía, el año pasado paso sin dinero, quisiera saber si la secretaria de hacienda ha planteado alguna figura para que este fondo no este únicamente en el papel y tenga un recurso importante.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: me extraña un poco el tema del Concejal Arturo Domínguez, siempre ha sido una persona que ha trabajado por la educación, me extraña que nos diga que nunca estuvo de acuerdo que se construyera el multipropósito de la comuna número uno, una cosa es el tema de la ingeniería.

Tiene la palabra el señor Félix Murillo con el tema multipropósito y manifiesta: vivimos en la comuna uno me siento orgulloso, hoy se viene tocando unos temas y haciendo obras, vengo trabajando en el multipropósito, le dije coloquemos la tubería sanitaria a la derecha y no hicieron caso la colocaron hacia abajo bajando, cuanto llegamos al punto de entrega de aguas negras llegamos sin desnivel, hoy lo que está pasando es que la tubería de aguas negras no quedo con nivel, no es por la quebrada de la Rafaela se haya desbordado.

El presidente dice: la verdad es que en el municipio la gente votó no sólo la gente de panorama, si fuera un sector olvidado no se hubiera construido el multipropósito, no se estaría construyendo el puesto de salud, no se habría pavimentado, las canchas que se han hecho, son obras que han sido aprobadas por el Concejo, sobre el cemento que se consiguió, que dijo el secretario de infraestructura que tenían que mirar la calidad del cemento y no justifico que tengan que pagar 200 mil pesos si hay 200 y pico de obreros del municipio, si me gustaría que hablaran con el secretario de infraestructura.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: para la réplica de lo que dijo el Concejal Giovanny Escobar y Jorge yo jamás me opongo a la educación, yo me opuse fue los sitios donde fueron hecho estos multipropósito, dije que no son los adecuados para la construcción.

Tiene la palabra la señora Adriana reyes con el tema pavimentación manifestando: la junta de acción comunal hicimos un oficio a cementos Argos solicitando mejorar la calidad de vida la comuna uno, cementos Argos se presentó a Panorama conmigo, me aprobó 4000 sacos de cemento, para que pavimentáramos escuadras, está la idea de trabajar este

Página 4 de 5







Nii. 805.009.462-0





100-02

año con la administración y todos es que está dispuesto a aportar al proceso, a la comunidad no se le está pidiendo 200 mil pesos, se les está diciendo que no esperemos que nos den todo, que nosotros como comunidad y la junta está dispuesta a sacar adelante estos proyectos, entonces hacemos ollas comunitarias, porque hay que alquilar trompos y

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: quiero dejar claro que a pesar de que unos vamos más que otros no quiere decir que todos los Concejales no están pendientes, al contrario por aquí pasan los presupuestos, allá se van a construir unas obras importantes, hay dos teorías, una revisar el tema de guabinas si presuntamente desviaron la quebrada, cachaco dice que es problema de niveles, otros nos dicen que no se tuvo en cuenta la construcción del encerramiento pudo haber alguna falla, lo que digo es que se revise y se solucione, para finalizar acabo de hablar con las personas de la universidad del Valle, ya mañana nos vamos a reunir porque no se encuentra el director, mañana después de la sesión nos dan la cita para reunirnos con él.

Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al 7.-Municipio de Yumbo, siendo las 09:30 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión,∫no ≲in antes habér citado para el día 28 de abril del 2017, a partir de las 07:00 horas.

CARLOS ARTURO VILLA LUNA

Presidente

GUILLERMINA BECERRA CAICEDO

Secretaria General

www.ConcejoYumbo.gov.co - contacto@ConcejoYumbo.gov.co